

# 明新小だより

第8号  
平成24年1月1日発行  
新見市立明新小学校



## 迎春

旧年中は、大変お世話になりました。  
今年一年が、皆様にとって幸多き年でありますように。

### あなたの「夢」は何ですか？

— 昨年末の明新小全児童に対するアンケートより —



平成23年、世相を表す漢字。「絆」。この報道に誰もがいつもの年以上に納得したことでしょう。顔も名前も知らないけれど、その地域に住む多くの人々の苦悩と苦勞に思いを馳せ、何か役に立とうと、日本中、世界中の大人や子供が動きました。皆さんも職場・地域で行動されたことでしょうか。明新小の子供たちも募金活動を中心に動きました。こんな行動をとりながら、多くの人々が改めて気づき、その大切さを再確認したことが、目には見えない人と人との繋がりであり「絆」であったのかもしれない。東日本大震災からの一日も早い復興を、皆様とともに心から願いたいと思います。

さて、「少年よ、大志を抱け！」有名なクラーク博士の言葉ですが、どの子も大志・夢を抱き続けてほしいものです。昨年末、子供たちに夢について聞いてみました。その結果の概略をお知らせします。「どんな夢を持っていますか？」と尋ねたところ、最も多かったのが野球選手の9人、次に多かったのが保育士の5人。次いで、サッカー選手、美容師、ケーキ屋さん、学校の先生、看護師、トリマー、ネイルアーティスト、バスケットボール選手等となっていました。少数派ですが、発明家、タイガース球団の通訳、お百姓(農業)等もありました。「夢を実現するために今やっていることや考えていることがあったら教えてください。」との問いに、どの児童も、「そのための練習をしている。」「勉強している。」等と答えていました。中には、「ケーキ屋さんになるために、笑顔で挨拶ができるようにがんばっている。」等の回答もありました。また、職業ではなく、「人の役に立つ人になりたい。」「自然を大切にしたい人になりたい。」のような夢を描いている児童もいました。これらの児童は、「家事の手伝いをしたり、掃除をしたり、勉強をがんばったりしています。」等と回答していました。

イチロー選手は、小学校の時から「野球選手になりたい。」という夢を持っていたそうです。鉄腕アトムやブラックジャックの原作者、手塚治虫さんは、テレビ番組の中でこう語っていました。「夢は、二つ以上持ってください。僕も漫画家と医者という二つの夢を持っていました。夢が一つしかない、その夢が破れたとき挫折してしまいます。でも、二つ以上あればそうはならないでしょう。」以前も紹介しましたが、女子ソフトボール北京オリンピック金メダリストの上野由岐子さんは、小学校高学年の頃に「人に負けてもいい。しかし、やるべきことをやらない自分の心の弱さには、絶対負けたくない。」という言葉に出会い、それを目標として練習に励んできたそうです。

人それぞれ、夢は違います。また、その夢が叶うかどうかはわかりません。しかし、夢は人に希望を与え、やる気を起こさせてくれることは間違いありません。新年に当たり、こたつでも囲みながら子供たちと夢や目標について語り合ってみてはどうでしょうか。

今年、足見小学校との統合の年。明新小の教育をさらに充実したものにしたいために職員一同、意を新たにしているところです。ご家族・地域の皆様、今年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

### すっかり仲良し！ 第3回足見小との交流会

12月7日(水)、最後となる第3回足見小との交流会を行いました。今回も第2回と同様に通常の学校生活を想定し、授業・給食を中心として交流を進めました。両校の児童が新しい集団に慣れること、そして、その集団をよりよいものに作り上げていこうとする気持ちの醸成等を目的としておこないました。当日は、足見小児童が10時頃に到着。いつものように全員のハイタッチで出迎えました。荷物を置くやいなや、待ってましたとばかりにすぐに運動場へ、「やあ」とか「久しぶり」等と声をかけ合い、元気に遊んでいました。その後

児童会目標：1 気持ちのよい 明新っ子をめざそう！  
2 仲 の 良い 明新っ子をめざそう！

は、授業形式の交流。ドッジボール(1・2年体育)、豆腐作り(3年総合)、和太鼓(4年音楽)、クリスマスの飾り作り(5・6年図工)等を皮切りに算数や国語の授業も行われました。どの学級も、両校の担任の指導の下、活発な授業が進められました。中でも、来年度の最高学年でもあり牽引役でもある現5年生には、足見小児童もおらず、5名という少人数のままですが、来年を見据え、現6年生の動きを注意深く見つめる目には、「次は自分たちだ！」との意欲が充分に感じられ、頼もしく思えました。交流後の感想発表では、「体育が20人でできてうれしかった。」「大勢で勉強ができて、緊張したけど楽しかった。」「最初は不安だった。でも話をしたり遊んだりするうちにいっぱい友達ができた。また、4月からは一緒に勉強ができる。とっても楽しみです。」等の言葉が次々に聞かれました。

今年4月からの新しい明新丸が順調に船出できるよう皆様のご協力とご理解をよろしくお願ひ申し上げます



おいしい豆腐、できました  
(足見小との交流会)

### 見事な作品が完成(第2回習字教室)



「うったては、こう入って」  
(6年学級にて)

12月13日(火)・14日(水)の2日間、書き初め展の出品を前に、今回も先生にお出でいただき、4年生以上を対象に習字教室を行いました。いつものことながら、一人一人に名前入りの手本を作ってください、また、練習用の手本や台紙も一人一人に用意して下さっていました。本校での指導に入るまでの準備に多くの時間を割き、準備万端の態勢で臨む先生の指導姿勢に敬意と感謝の念を抱かずにはいられません。そんな渡辺先生は、授業時間も一人一人の課題を瞬時につかみ、課題に応じて適切な指導をし、技能を高めてくださいます。同時に、先生の指導内容は、書を通して人としての生き方をも示唆する内容となっているので、子供たちは、書の道の本質に接しながら、ぐんぐんと力を伸ばしています。

### 1月の行事予定

- |                               |                      |
|-------------------------------|----------------------|
| 10日(火) 学校再開、給食開始、安全の日         | 24日(火) ~ 30日(月) 給食週間 |
| 一斉下校(13:10)                   | 27日(金) スキー教室(いぶきの里)  |
| 15日(日) 相撲大会、とんど焼き<br>(大本八幡神社) | 31日(火) クラブ活動         |
| 17日(火) 委員会活動(6校時)             | 2/2日(木) 南中入学説明会(6年)  |
| 20日(金) 学校集金                   | 3日(金) 明新小入学説明会(新小1)  |
| 23日(月) 参観日、全体懇談、学級懇談          | 5日(日) 第3回廃品回収        |
|                               | 16日(木) 小新1年生体験入学     |

### 報告とお礼

12月19日(月)の午後、学校林運営委員の方々と市役所管財係大月さんに同行していただき、学校林の視察を行いました。本校学校林は下長屋の最南に位置し、最後の1kmぐらひは歩いて行きます。そこには、樹齢50年以上の杉が真っ直ぐにそびえ立ち、先人の行き届いた管理が忍ばれます。運営委員会としては、明新学区の貴重な財産として、今後も学校林を存続させる方向で話し合っております。

ここで、運営員の方々をご紹介します。

学校林運営委員長：(敬称略)、校長、教頭、以上9名。

以上の皆様方には、学校林の運営に関しましてご尽力いただいております。運営委員の方々を中心にして、地域の皆様とともによりよい運営をしていきたいと考えておりますのでよろしくお願い申し上げます。なお、ご意見等ありましたら、お気軽にお寄せください。



学校林の視察を終えて、記念に一枚  
祠跡の清めの場

児童会目標：3 みんなの役に立つ 明新っ子をめざそう！  
4 目標に向かってがんばる 明新っ子をめざそう！